

Por primera vez los trabajadores son "vedettes" en Comisión Mixta

La clase obrera y campesina, principales figuras en la exposición de la Hacienda Pública hecha por el Ministro Zorrilla

publicidad norteamericanos han hecho en Estados Unidos el el contra el Gobierno chileno, en el país por el ex Ministro Larrain.
un abogado que militó en el que más tarde fundó la Falange Partido Demócrata Cristiano, en el momento en que el Gobierno acción contra el Gobierno de, a raíz de la nacionalización
legido por los gobiernos nortede enfrentar en América La- de Cuba, no necesita traduce- políticas en Estados Unidos un acento", lo que le llena de
de Aquiles del Gobierno de "ión económica" y agrega que para minarlo. En Chile, uno o Andrés Zaldívar Larrain, un el cargo de juez de Policía a en el Gobierno conservador

POR PRIMERA VEZ en nuestro país un Ministro de Hacienda expone ante el Congreso Nacional un estado de la hacienda pública donde el beneficiado principal es la clase obrera. Américo Zorrilla, leyó ante la Comisión Mixta de Presupuesto del Senado ochenta y cuatro carillas de la situación económica del país, donde todos los planes están dirigidos a mejorar directamente las condiciones de vida de los trabajadores, obreros, campesinos y gente modesta en general. Antes, los ministros de Hacienda, sólo se dedicaban a contabilizar la plata para los ricos y punto.
Zorrilla, quien estuvo claro para sus cosas, señaló que el presupuesto del país alcanzó a gastos corrientes de 27 millones 778 mil escudos, más 117 millones seiscientos mil dólares. Los gastos de capital ascienden a nueve millones 389 mil escudos, más 134 millones de dólares. Y así las cifras llueven en los cálculos y entradas de la nación, donde el tanto los "polítiqueros" de CLARIN como nuestros lectores andarían más perdidos que el teniente Bello si es que los damos completos.

RECUPERACION

PERO LO MAS IMPORTANTE de lo dicho por Américo Zorrilla, es que el año que lleva el doctor Allende en el gobierno, la situación del país ha mejorado considerablemente, a pesar de la campaña antipatriota del momiaje y de los freístas de la DC.
Zorrilla habló así textualmente:



AMERICO ZORRILLA

CHICO ZALDIVAR LES HACE EL JUEGO A LOS INTERESES EXTRANJEROS

"Podemos decir con satisfacción en nombre del Gobierno revolucionario que preside el compañero Salvador Allende, que sólo en un año de gobierno, Chile ha recuperado la propiedad y el control de sus riquezas básicas, ha destruido el monopolio financiero estatizando y nacionalizando la banca, ha incorporado al área de propiedad social y al control estatal un número importante de monopolios industriales y comerciales, ha acelerado de manera notable el proceso de reforma agraria, ha creado las bases para la participación activa de los trabajadores, etc., todo ello en un proceso que simultáneamente ha elevado el nivel de vida de las grandes mayorías y sacó a la economía de su prolongado estancamiento".

POLITIQUEOS

dos por los sindicatos chicos. Una, la que a la postre resultó vencedora, integrada por el Partido Comunista, el Partido Radical y el Partido MAPU. La segunda, que fue vencida en esta oportunidad, estuvo integrada por el Partido Socialista y por el Frente de Trabajadores Revolucionarios.
Los restantes sindicatos se están afilando los dientes para el Congreso Nacional de la CUT, como también los partidos políticos que tendrán la posibilidad de medir sus fuerzas en el torpeo, para dos meses después ir a la elección para renovar el Consejo Directivo Nacional del organismo máximo de los trabajadores chilenos.

RECONSTRUCCION

EL PROBLEMA del agua se hace cada día más apremiante, luego que esta primavera nos ha traído destacados aprontes de lo que serán los calores del próximo verano.
En relación a esto, cabe destacar la participación de los técnicos del Partido Socialista Héctor Fouquet, Director de Aguas, y Amaro Grove, quienes presentaron un estudio sobre el particular al Ministerio de Obras Públicas y que fue incluido en el proyecto de Reconstrucción que está próximo a ver la luz.
Esta indicación entrega amplias posibilidades de riego a Batico, Lampa, y aumenta el caudal del líquido elemento a Tiltil. En la Comisión respectiva, la presentación de la indicación estuvo a cargo de la diputada Laurita Allende.

FIDUCIOS

EL MOVIMIENTO que se autodenomina TPF (Tapas para los Fiduciantes) está hasta las masas en Argentina, en donde se están realizando severas investigaciones sobre el lote de momios que arrancó a perderse después del 4 de septiembre del año pasado, fecha en que la Unidad Popular ganó las elecciones y el Gobierno de Chile.
Resulta que estos antichilenos editan en Buenos Aires el órgano oficial de la Sociedad chilena de defensa de la tradición, la familia y la propiedad y que se llama "Fiducia en exilio".
La última edición de este pasquín de cuatro hojas le tira con ventilador al Presidente Allende, a la Unidad Popular, a Frei (a quien mete en la misma colada) y al cardenal de la Iglesia chilena, monseñor Raúl Silva Henríquez. El título de la edición señala: "La vía chilena: Ni armas, ni barbas, sino trampas".

En la crónica de un antipatriotismo escalofriante, tanto que uno llega a pensar que son un lote de pericos que nacieron por equivocación en nuestro país, se analiza de una manera muy peculiar el proceso que está viviendo nuestro país, y de pasadita también le pegan su patada al Presidente argentino, Alejandro Agustín Lanusse, a raíz de su entrevista en Salta con el Presidente Allende.
Aparecen varios dibujos. Uno de ellos muestra a Allende dirigiendo un elefante desde el "régimen de libertad" hasta la "comunización total" a través del Gobierno. Al fondo se ve una "cárcel política". El elefante se llama "opinión pública" y dentro de una cesta grande sobre el elefante van Eduardo Frei, líder de la derecha golpista en nuestro país, y el cardenal Silva Henríquez luciendo una inmensa hoz y un martillo cruzados sobre su pecho.

LA VIRGEN

LA TPF, que no tiene los pantalones suficientes como para venir a pelear en Chile por sus cabezas de pescado, dice que está en el exilio, pero siempre presente, vale decir, algo así como el Espíritu Santo.
Advierte mañosamente sobre el peligro que se cierne sobre Chile y se declara defensora de la civilización cristiana occidental y pide a nuestra Señora del Carmen que "ilumine a sus hijos en medio de las tinieblas que cubren nuestra patria".
Así son de valientes. Pero al otro lado les van a poner las peras a cuatro luego que en un párrafo del "análisis que ellos hacen" acusan al Presidente Lanusse de "apuñalar por la espalda al pueblo chileno".
Ellos dicen que los chilenos anticomunistas pierden con ello toda posibilidad de apoyo moral de los pueblos "que aún permanecen libres".
Ante esta eventualidad los pescados de la TPF andan pensando seriamente que el régimen sanguinario de los gorilas brasileños puede ser un buen alero para sus "ansias libertarias". Lo cierto es que en nuestro país hace mucho que respiramos un poco más aliviados desde que ellos se echaron el pollo y ya no aparecen los pijeitos en las esquinas con sus banderas de la Edad Media y predicando sus cabezas de pescado.

EN LA "U"

TODO EL MUNDO ya está informado por ambas partes del manso despelote que tienen los momios en la Universidad de Chile, en donde bailan al mismo son los democristianos, los del "Patás y Libertinaje" y los amigos

del PE-ENE. Un acuerdo del Consejo Normativo, la autoridad máxima de la "U" fue puesto en tela de juicio y ha llevado a una situación crítica a nuestra principal casa de estudios, cosa que harto poco le interesa a la reacción.
Los estudiantes del Departamento de Sociología, en una asamblea general, analizaron el problema y acordaron denunciar las maniobras derechistas en el Consejo Normativo tendientes a violar la autonomía universitaria y entregando la solución de los problemas de la "U" a organismos ajenos a su vida.
Estos cabros, al mismo tiempo, reactualizaron su posición de entregar una plena democratización del poder interior de la Chile a través del voto universal e igualitario para docentes, estudiantes y no académicos.
Los cabros de Sociología plantearon en su declaración que las fuerzas de izquierda dentro de la Universidad de Chile deben formular una honesta autocritica que permita ver la forma en que se ha conducido el proceso y que ha "creado burocracia por encima de las bases universitarias y las ha mantenido desmovilizadas".
Bajo el lema de "todo el poder a las bases", los estudiantes de Sociología aclaran que sus planteamientos no son una mera fórmula sin consecuencia, sino que se trata del fruto de la experiencia actual del Departamento de Sociología. Reiteran que la única forma de derrotar y barrer a la derecha de la "U" es movilizandolas bases por una politización total de la Universidad que permita actuar en las luchas del pueblo.

la campaña para impedir que el Presidente Salvador Allende llegara a La Moneda. Eso fue recordado por el Ministro de Hacienda Américo Zorrilla, quien manifestó en una declaración en la cual defendió la línea chilena de renegociación de la deuda externa ante la posición del financista democristiano: "El Sr. Andrés Zaldívar ha utilizado cadena nacional de televisión para presentar una versión del problema de la deuda externa, tratando de emular su propia intervención económica de octubre de 1970, que sirvió de inicio a la campaña del terror financiero de la derecha, destinada a cerrar el paso de los cambios en el país".

UENTE
AR la polémica es difícil por- naje de una moral intachable taque.

erto táctico habría podido ele- para una batalla como la que ex Ministro del Gobierno con- otro el Ministro de Hacienda popular. Dos antagonistas autén-

e fortuna; Américo Zorrilla, un ate y que ha entregado su vi- interesada.

mbolo del hombre liberado de Un viejo luchador político que a policial a raíz de defender

nte del Partido Demócrata Cris- o Conservador.
ó que el Gobierno democrata- tres mil ciento veintisiete millo- los que se suman los setecien- ares que mantienen como deuda del cobre.

do la renegociación de la deud- a externa para poder aten- der las necesidades en dóla- res que demanda el desarro- llo económico de la nación.

En la derecha existe acuer- do para dificultar esa re- negociación porque ella creará nuevas posibilidades al Gobier- no de la Unidad Popular.

El ex Ministro Andrés Zal- divar aparece en una línea coincidente con los intereses extranjeros, lo que causa molestia en algunos círculos democristianos que mantie- nen una línea nacional.

Tanto Zaldívar como Frei sostienen que debe "agudizar- se la crítica económica al Gobierno chileno" y en esa línea están los diarios como "The New York Times", de Estados Unidos.

VIRE SU PARAGUAS
Transforme el viejo paraguas que usó en invierno en quitasol para poderse poner bajo el sol que más calienta.
Consúltenos. Expertos en dar vueltas los paraguas.
Conozca nuestras muestras gratis.
RAUL GONZALEZ E HIJO
Colipatos por tradición
CLARIN — Página 3